
加西ふるさと春ミーティング  質問等一覧   

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

北条東小学校区 
２月９日（土） １９：００ ～ ２０：４０ 

地域交流センター 多目的ホール 
３１名 

ふるさと創造会議に関する質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 「希望にあふれる明日への地域づくり」という観点から、高齢者や子供だけ

ではなく、障がい者が安定した地域生活がおくれるような支援も必要だと考

える。福祉の面からも地域の活性化や人口増を考えるべきではないか。 

 例えば、障がい者の施設を建設することによって、雇用も生まれ、障害者

を持つ親も安心できる。 

 障がい者の居場所やともに参加する場としての「ふるさと創造会議」であっ

て欲しい。 

障がい者の居場所やグループホーム等の必要性は十分認識してい

ます。具体的な案件について個別で相談・対応していきます。 

2 

スポーツクラブ２１は北条と北条東、それぞれ別々に補助金が出ているか、

人材を集める関係上、二つを一つにして活動している。街内の方々が中心

になって具体的な活動を進めていただいている現状がある。 

ふるさと創造会議についても、北条小学校区と北条東小学校区を一つにし

てはどうか。 

北条の場合は、２地区が一体となって区長会を運営されています。

また、北条節句祭りも一つという状況です。多加野地区について

は、宇仁と日吉は別で行動されています。いいとこ取りするという考

え方でも良いかと思います。 

北条東小学校の出身の方々は、３０歳代から下の年齢の方々であ

り、地域の活動に参加されるのはむしろこれからです。 

今後、地域で検討していけばよいのではないかと考えています。 



3 

「ふるさと創造会議」と区長会の機能や役割が不明確ではないか。”屋上に

屋根を架す”ということにならないか。 

現在の区長は役割においても仕事の量においても過重であるの

で、区長が楽になる仕組みづくりが必要と考えています。 

現在、いろいろな組織があるが、各組織が目的に沿って、しっかり機

能しているか点検する必要があります。地域のなかで各組織の役割

分担を明確にし、組織の活動を再活性化することも必要です。区長

さんは、それらの意思決定機関としての役割を担っていただきたい。

そのため、ふるさと創造会議の理事には区長にも名を連ねていただ

きたいと考えています。 

4 

区長の任期は２年又は１年であるが、この重たい課題をこなしていけるの

か。北条の区長会は一つ、区長会単位で分けた方がいいのではないか。 

市役所が主体となってスピード感を持ってやっていただいたらどうか。 

市では補助金又は交付金の制度化を考えています。 

週に３～４日、半日程度の有償ボランティアが雇うことが可能な程度

の事務費を含むことを考えています。その活用を考えていただきた

い。 

市の支援としては、会議の開催・啓発・周知、シンポジウムの開催、

成功事例の紹介などを行い、ふるさと創造課も一緒になって、相談

しながら行なっていきたいと考えています。 

１１の校区がそれぞれのタイミングで立ち上げていただき、３～４年

後には全ての校区で動き始めているという状況にしたいと思ってい

ます。 

5 「ふるさと創造会議」のあり方がわかりにくい。校区には１０ぐらいの自

治会があり、それぞれみんな思っていることが違う。それをどう調整して

いくのか。 
組織の構成についても、「ふるさと創造会議」には各町住民から委員を選

出となっており、理事会から、地域内の団体の代表者となっている。地域

の代表者とは何か。 
区長とは別の者がなっても意味がないのではないか。結局、区長にならざ

１１の校区に分けたのは、地域共通の課題をお持ちであると認識し

ています。また、社会資源や環境においても共通性があります。 

組織については、「ふるさと創造会議」には集落から、例えば各町５

名ずつ選出していただく。１０町あれば５０名の組織になり、これが意

思決定機関となります。この中から、理事や会長を選出していただく

とともに、各事業部会へ分かれて所属していただき、事業部会に地

区内の任意の一般参加者を加えて、直接事業運営に当たるというこ



るを得ないのではないか。 とになります。 

また、代表者については、地域の合意のもとに決定していただきま

す。 

6 
市長の出身地である九会校区と総務部長の出身地である北条東校区で先

頭になって見本を見せていただきたい。 
市主導でとは言っていないが、１１校区の先頭を切って立ち上げてもらい

たい。 市が決めた枠組みのなかではなく、それぞれの地域で考えていただ

きたいと思います。 

イメージは、すでに先進事例があります。 

九会地区、北条東地区がリードしていけるように取り組んでまいりま

す。 

7 「ふるさと創造会議」はいい企画だと思う。宝の持ち腐れにならないよう

に上手に人が動けないといけない。誰の為であるとか、そこから生まれた

利益はどうするのだとか、具体的な提案も必要ではないか。声かけしても

なかなか動いてくれないという実態もある。 意見として拝聴 

8 

今後の進め方として、「円卓会議」について、市はいつ頃行なう予定なの

か。 

今後、どう進めていけばよいか。 

タイムスケジュールはどのように考えているか。 

「円卓会議」も「ふるさと創造会議」の一部であり、円卓会議を実施す

ることが始まりとなります。 

２４年度に制度を作る予定にしています。補助金にするか、交付金

にするか。その金額は・・・など。 

２５年度 夏までにはシンポジウムを開催し、制度の説明も行ないま

す。制度の説明は希望に応じて地区単位でも行ないます。 

早くスタートしても遅くなっても損得のない制度にします。 

具体的に決まり次第、広報等でお知らせします。 

その他市政に関するご意見 

9 

加西市の特産物とは何か 
ゴールデンベリーＡ、酒、米、味噌や醤油などがあり、百貨店やイン

ターネット等でも販売されています。 



10 

北条東小学校の通学路について、側線のすぐ横に道路側溝があるところが

あり、子供の通行に非常に危険で、目を向けて欲しい。 

昨年、１校区３００万円で道路等の整備・補修について、各校区で優

先順位を付けていただいた。それを土木課で集約し、１２月１９日に

発注し、これから３月にかけて工事施工されていきます。北条東小

学校区では次の３箇所が工事予定です。 

・北条東幼稚園北側道路に横断歩道の設置 

・サンスイミングから小学校までの旧道に歩道カラー舗装 

・上野ビル東側歩道のインターロッキングの補修 

市としては、補正予算でも対応していっているので、担当課や地域

担当職員を通じて要望を挙げていただいたら、確実にフォローして

いきます。 

11 古坂１丁目には「公民館」がない。運動会を開催した際に炊き出し訓練をし

ている。地域のみんなが参加してくれるが、集まるところがない。防災拠点が

無い。 

地域のみんなが気軽に集まれる場所が欲しい。市も前向きに考えていきた

だきたい。 

・コミセン・・・自治会室はある。 

・青少年補導センターの２階、倉庫・・・２丁目をまたいでいかなければならな

い。 

・旧図書館・・・現在、他の目的で利用されている。 

従来の区長さんからお話は伺っており、いいところが提供できておら

ず申し訳ありません。 

これからも引き続き協議していきたいと考えています。  


